

Publicidad top

Publicado

La escuela de Zaragoza que celebra sus 50 años en seis idiomas: "Es un lujo dar clase a alumnos que vienen por gusto"

Más de 6.000 personas de todas edades estudian en la EOI número 1 de Zaragoza. Cuenta con alumnos de hasta 71 nacionalidades.

[El alumnado de las escuelas oficiales de idiomas cae un 21% en la última década en Aragón](#)

EXCLUSIVO SUSCRIPTORES

NOTICIA / ACTUALIZADA 25/5/2025 A LAS 15:45



ETIQUETAS

Alumnos de una clase de italiano, el pasado jueves, hacen un ejercicio por parejas **Víctor Mateo**

Los alumnos de la Escuela Oficial de Idiomas nº 1 de Zaragoza andan estos días de exámenes finales. Está a punto de acabar un curso muy especial para el centro que ha celebrado en seis idiomas (alemán, español como lengua extranjera, francés, inglés, italiano y ruso) su **50 aniversario**. De los alrededor de 12.000 alumnos que cursan estas enseñanzas en la Comunidad, prácticamente la mitad lo hacen en este centro. Cuenta con tres extensiones que se han ido abriendo en los

institutos María Moliner, Pablo Gargallo y Valdespartera y una plantilla que supera los **70 profesores y más de una veintena de trabajadores**.

Después de una larga espera, y con el edificio acabado desde hacía cuatro años, **se puso en marcha en abril de 1975**. Durante ese primer año solo se hicieron exámenes libres. Fue ya en el curso 1975-1976 cuando se empezaron a impartir alemán, francés e inglés y al siguiente curso se incorporó el italiano.

"Funciona diariamente, de cuatro de la tarde a diez. El alumnado es tremendamente diverso, trabajadores, empleados y estudiantes", explicaba su director en esos inicios, Carlos Albiñana, en un artículo publicado por [HERALDO](#) el 20 de noviembre de 1975.

En esos momentos contaba con unos **1.300 alumnos**, de los que un 60% aprendían inglés, un 30% francés y un 10% alemán, y una plantilla de 14 docentes. En las instalaciones funcionaban **tres laboratorios de idiomas y 14 aulas** y el director reclamaba al [Ministerio de Educación](#) fondos para el mobiliario y para "proveer" la biblioteca, que "carece de todo", los despachos y el salón de actos.



Así es la Escuela Oficial de Idiomas número 1 de Zaragoza

Durante más de dos décadas fue la única Escuela Oficial de Idiomas (EOI) en Aragón, hasta que **en el curso 1988-1989 se creó una segunda**, ahora conocida como EOI Lázaro Carreter y a su nombre se le añadió el nominal.

Hoy su alumnado procede de 71 nacionalidades, 53 de ellas en el departamento de español como lengua extranjera, que se creó en 1984 y no para de crecer. **La última lengua en llegar fue el ruso, en 1991**, coincidiendo con la ampliación del inmueble por Vía Universitat.

"Actualmente todas las clases están llenas de forma continuada desde las nueve de la mañana a las nueve de la noche. Nuestra única limitación es el espacio del que disponemos", cuenta su directora, Amalia Jarne, que lleva desde 1987 vinculada al centro como especialista en francés y los últimos nueve años al frente del equipo directivo. La pandemia trajo consigo una caída de alumnado que ya se ha superado.

Anecdotalario de cumpleaños

A sus 6.000 alumnos presenciales y 'online' se sumarán otro **millar de candidatos** que, de acuerdo con los datos de otros años, **se presentarán por libre a los exámenes** para obtener la certificación.

VICTOR GARCIA CASAS - Mondo piccolo, lungo viaggio



En 1994 Víctor García cursó 2º de italiano en el aula 106 de la hoy Escuela de Idiomas nº1 de Zaragoza. **Treinta años después ha vuelto a la misma clase para rodar el vídeo de su canción**, 'Mondo piccolo, lungo viaggio' que, como músico "aficionado", escribió sobre la historia de amor que vivió en su época de alumno. Sin proponérselo, se ha convertido en una de las anécdotas que el centro ha recopilado con motivo de su medio siglo de existencia.

La casualidad le llevó a aprender italiano. Siempre le han gustado los idiomas, trabaja en el departamento de exportación de una empresa. Había "mucho demanda" para entrar, se apuntó a francés e italiano y le tocó este último, aunque no acabó porque por motivos profesionales tuvo que trasladarse a vivir a otros países.

El aprendizaje de un idioma no tiene edad. Y esta es una de las "peculiaridades" que destaca Merel Kokenberg, profesora de inglés. Le "encanta" la "**calidad humana**" que transmite un aula "**en la que conviven gente muy diferente**, desde jóvenes de 16 años a jubilados y todo tipo de profesiones".

HA COMENZADO A FUNCIONAR EN ZARAGOZA

LA ESCUELA OFICIAL DE IDIOMAS

SOLO ES PRECISO POSEER ESTUDIOS PRIMARIOS PARA PODER MATRICULARSE EN ELLA

Unos mil trescientos alumnos cursan ya inglés, francés y alemán

Después de una larga espera, con el edificio acabado desde hace unos cuatro años al fin, la Escuela Oficial de Idiomas es una realidad en Zaragoza.

Una realidad puesta en función, con la enseñanza de tres idiomas: inglés, francés y alemán, impartidos a lo largo de cuatro cursos. La obtención del título en esta escuela facilita para impartir clases en ella misma o también en colegios, aunque no en institutos de segunda enseñanza o enseñanza media.

El director, don Carlos Albifana, y el vicedirector, don Julio Trigo Patifio, comentan la situación actual del centro.

MIL TRESCIENTOS ALUMNOS :: ::

Prácticamente, sin ninguna clase de publicidad y siendo su primer curso de función, la escuela ha registrado una matrícula de unos mil trescientos alumnos en este su primer año.

—Esta matrícula queda repartida así: un sesenta por ciento del total; son alumnos de inglés; un treinta, de francés y un diez por ciento, de alemán.

Está en el ánimo de la dirección y claustro de profesores ampliar la matrícula en otros cursos para otros idiomas, tales como árabe vulgar, italiano,



Don Carlos Albifana, director de la Escuela Oficial de Idiomas de Zaragoza. (Fotografía de Juan G. Mista) (Fotografiado HERALDO)

portugués, chino, ruso, español para extranjeros, etc. Pero, con muy buen criterio, piensan

compulsar antes la necesidad y la demanda del público. No vaya a ser que a chino se apunten dos y a ruso tres. Claro, así no resulta rentable ni para el profesor ni para ninguna escuela por muy oficial que sea, teniendo en cuenta, además, que acaba de iniciar su labor.

—¿Qué tipo de alumno es el que acude a la Escuela Oficial de Idiomas?

CON UNA SIMPLE ENSEÑANZA BÁSICA :: ::

La respuesta a esta pregunta, es, tal vez, de la máxima importancia:

—En efecto, para ingresar en esta escuela es suficiente tener una simple enseñanza básica, elemental o primaria, como quiera llamarse, e incluso, sin tener ni esto, puede realizarse un pequeño examen de ingreso para poder matricularse.

Es decir: puede estudiar todo el mundo que quiera. Sin necesidad de ser universitario, de tener ninguna clase de aspiración más que la de conocer un idioma. Sin cortapisas de

edad, sólo tener doce años cumplidos.

—¿Cuál es el horario de la escuela?

—Funciona diariamente, de cuatro de la tarde a diez. El alumnado es tremendamente diverso, trabajadores, empleados, estudiantes, etc.

—¿Y la edad media de los alumnos?

—Un gran porcentaje de veinte a treinta y bastantes de cuarenta a cincuenta. Esto, naturalmente, nos hace sentir satisfacción. La gente quiere saber idiomas para relacionarse, para superarse y la escuela les brinda esta oportunidad.

CUATRO CURSOS; TRES HORAS SEMANALES :: ::

—¿No les parece a ustedes que es mucho tiempo para aprender un idioma, cuatro cursos completos?

Don Carlos Albifana y don Julio Trigo no están de acuerdo. —Tal como están concebidos los programas no es mucho tiempo. Hay que pensar que se imparten tres horas semanales de clase a los alumnos.

—¿Y no podrían ser clases diarias para ir más rápido?

—Nos regimos por normas establecidas a nivel general. Además, la gran mayoría de los alumnos son personas que tienen sus trabajos y que el aprendizaje del idioma lo hacen sin prisas, no obligados por ninguna exigencia apremiante.

—¿Cuántos profesores tiene la escuela en este su primer curso?

—En total, catorce profesores.

—¿Qué necesidades hay planteadas en la escuela? ¿Funciona ya desde el principio, con todas sus posibilidades?

—Aún no, lógicamente. La escuela posee ahora tres laboratorios de idiomas y catorce aulas.

—¿Qué necesitan?

—Desde luego, mobiliario. Ya hemos solicitado al Ministerio de Educación estas ayudas que esperamos conseguir. Hay que proveer la biblioteca que, en estos momentos, carece de todo. Y los despachos y el salón de actos.

La Escuela Oficial de Idiomas, enclavada frente al nuevo Hospital Clínico ofrece una estampa optimista en el panorama de la ciudad. Es una excelente puerta abierta para una gran cantidad de gente que hará del conocimiento de un idioma algo personalmente eficaz. Ciertado, además, que también pueden seguirse los cursos por libre, cuya matrícula puede efectuarse en el próximo marzo.

Milagros HEREDERO

OS DE "AEORMA"

LAS CENTRALES NUCLEARES!

TRASVASE!



AEORMA ARAGON

s regionales, y la mejor defensa de un país, de una región, es entera y del contorno; por eso urge hacer toda posible cosa que sea. Es la empresa que se ha propuesto AEORMA, que u delegación en Zaragoza. Para empezar, ahí tenemos los ad- rales nucleares; y al trasvase, los cuales pueden ser adquiridos calle de Don Jaime 1, 23. Posteriormente, se mencionadas ad- ventia en otros lugares que serán anunciados oportunamente

Noticia publicada sobre la puesta en funcionamiento de la Escuela Oficial de Idiomas en Zaragoza publicada en HERALDO el 20 de noviembre de 1975 HA

Es el caso de Cristina Alina Eme, que ha dado un "giro" a su vida y **"hacer algo que me apetecía desde hace tiempo pero que hasta ahora no he podido"**. Llegó a Zaragoza con 24 años desde Rumania y hace español para extranjeros en el nivel C2 (el más elevado), que justo se implantó como novedad este curso, e inglés A1. Para ella la clase es como "una familia" y **los profesores son "cercaños y transmiten su pasión"**.

Para Gonzalo Ferrer, el italiano, está en B1, es **ante todo un "entretenimiento"**. Cuando estudiaba Ingeniería Química estuvo de erasmus en Bolonia y aunque al regresar lo dejó "aparcado" lo ha vuelto a "retomar". "No quiero olvidar lo que aprendí, me gusta el cine italiano y quiero verlo en versión original sin subtítulos. Me lo paso bien en clase", dice.

Olalla Armaiz, profesora de italiano desde hace 22 años entre esta EOI y la del Actur, subraya el **"lujo" que supone dar clases a personas "que vienen por gusto**, que quieren estar aquí, nadie está obligado". Unos acuden por razones profesionales, otros por su pasión por los idiomas o, simplemente, por el placer de cultivar su mente.

© HERALDO DE ARAGON L... Publicado

Teléfono 976 765 000 / - Pº. Independencia, 29, 50001 Zaragoza - CIF: B99288763 -
Inscrita en el Registro Mercantil de Zaragoza al Tomo 3796, Libro 0, Folio 177,
Sección 8, Hoja Z-50564

Queda prohibida toda reproducción sin permiso escrito de la empresa a los efectos
del artículo 32.1, párrafo segundo, de la Ley de Propiedad Intelectual

[Política de privacidad](#) [Condiciones generales de contratación](#)

[Política de cookies](#) [Enviar cartas al director](#) [Enviar noticia a redacción](#)

[Publicidad](#) [Buenas prácticas periodísticas](#) [Personaliza tus cookies](#)

Pº Independencia, 29, 50001 Zaragoza

☎ Teléfono 976 765 000

OTRAS WEBS DEL GRUPO ▼